



EU sorprende a Israel y pedirá, como Europa, un cese del fuego

AGENCIAS Y EL MUNDO, NY Y BRUSELAS

____ Estados Unidos espera el apoyo de nueve países a su plan por consenso y que China y Rusia no vayan a bloquear

Estados Unidos sorprende a Israel y pedirá cese del fuego

Gaza. En un cambio de estrategia y en medio de roces con Netanyahu, someterá en el Consejo de Seguridad de ONU plan para liberar a rehenes y dar alimento a palestinos

AP, AFP Y EFE
NUEVAYORK, ELCAIRO Y JERUSALÉN

Washington, que ha bloqueado repetidamente los llamamientos a una tregua en Gaza, somete hoy voto en el Consejo de Seguridad de la ONU su proyecto de resolución que hace hincapié en la necesidad de dicho “alto el fuego inmediato”, anunció el portavoz de la misión estadounidense.

Este cambio de política se da en medio de crecientes tensiones entre el gobierno de Joe Biden y el del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, por la estrategia militar implementada sobre los civiles palestinos al intentar erradicar al grupo extremista Hamás.

De acuerdo a Nate Evans, vocero de Linda Thomas-Greenfield, embajadora ante la ONU, “Estados Unidos trabaja con los miembros del Consejo desde hace varias semanas en una resolu-

ción que va a apoyar sin equívoco los esfuerzos orientados a obtener un alto el fuego en Gaza”.

Esa tregua debe ser “parte de un acuerdo sobre los rehenes que permita la liberación de todos ellos y contribuya a aumentar la ayuda humanitaria”, agregó.

Desde que a finales de febrero vetó un proyecto de resolución argelino que pedía un “alto el fuego humanitario inmediato”, Washington ha estado negociando un texto alternativo centrado en el apoyo a los esfuerzos diplomáticos para lograr una tregua de seis semanas a cambio de la liberación de los rehenes israelíes retenidos en Gaza.

Modificado varias veces, el miércoles hicieron circular una nueva versión del texto, en la que se menciona por primera vez un “alto el fuego inmediato”, sin pedir directamente su aplicación.

Después de que los 15 inte-

grantes del Consejo de Seguridad se reunieron en privado la tarde de ayer para hablar de la situación en la Franja de Gaza, a la embajadora Thomas-Greenfield se le preguntó si se adoptaría la resolución estadounidense, a lo que respondió: “Soy optimista. Es por eso que nos tomó tanto tiempo, porque trabajamos muy duro”.

Washington espera la votación de nueve países y que tanto Rusia como China no la veten.

El embajador adjunto de Rusia ante la ONU, Dmitry Polyansky, dijo a la prensa que el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, ejerce presión para un cese del fuego inmediato y que si la resolución va por ahí, “desde luego, la apoyaremos”.

“Espero que todos los países apoyen esta resolución”, apuntó Blinken desde Egipto, quien urgió a agilizar la entrada de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza.



“Los niños no deben morir de desnutrición en Gaza ni en ningún otro lugar por estas circunstancias. El ciento por ciento de la población está experimentando niveles severos de inseguridad alimentaria. No podemos permitir esto”, afirmó.

Jefe del Mossad, a Qatar

El primer ministro Netanyahu anunció que hoy debe de estar de nuevo a Qatar una delegación israelí encabezada por el jefe de la Mossad, David Barnea, a fin de continuar por quinto día las negociaciones para una tregua en Gaza y el retorno de los 134 cautivos por Hamás.

“La reunión de altos funcionarios se celebrará en el marco de

las negociaciones en Doha y su objetivo es avanzar en los esfuerzos para devolver a los secuestrados”, informó un comunicado.

Una vez allí, Barnea se reunirá con el jefe de la CIA, William Burns, el *premier* de Qatar, Muhammad bin Abdel Thani y el ministro egipcio de Inteligencia, Abbas Kamal. Con este mismo fin estará hoy en Israel, desde El Cairo, Antony Blinken.

La guerra en Gaza estalló el 7 de octubre con una incursión de milicianos islamistas a Israel que mataron a mil 160 personas y secuestraron a unas 250.

En represalia, Israel lanzó una ofensiva militar que deja hasta el momento 31 mil 923 muertos, en su mayoría mujeres y niños. —